

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Tradisi wiwitan adalah tradisi yang dilakukan untuk mensyukuri hasil panen padi dan untuk menjauhkan dari bahaya ketika memanen padi. Nilai pendidikan Islam dalam tradisi wiwitan yaitu nilai pendidikan aqidah dalam kegiatan doa. Nilai pendidikan syariah terdapat dalam tahlilan dan bersyukur. Sedangkan nilai pendidikan akhlak yaitu menghormati leluhur, silaturahmi, berbagi rezeki dengan orang lain dan menjaga kelestarian alam.
2. Motif masyarakat Desa Tanjung melaksanakan tradisi wiwitan yaitu sebagai rasa syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas hasil panen, menjauhkan bahaya selama panen padi dan untuk menghormati orang terdahulu yang membuat sawah (*akal bakal*). Alasan tersebut sesuai dengan pendidikan agama Islam dan terdapat dalam al-qur'an sebagai dasar pendidikan agama Islam.

B. Saran

Sebagai bahan pertimbangan pihak-pihak yang terkait dalam pelaksanaan tradisi wiwitan berdasarkan rumusan masalah dan hasil penelitian ini, maka penulis memberi saran kepada:

1. Masyarakat Desa Tanjung

Penelitian ini mengharapkan agar masyarakat Desa Tanjung mengetahui lebih dalam mengenai tradisi turun temurun yang dilakukan secara terus menerus oleh masyarakat, mengetahui tentang nilai-nilai dalam tradisi khususnya nilai pendidikan Islam sehingga masyarakat selalu terbuka terhadap perkembangan dan mampu menyesuaikan diri dengan perkembangan yang terjadi. Selain itu, masyarakat juga harus menyesuaikan tradisi dengan agama yang telah mereka yakini supaya tradisi berjalan dan berkembang dengan ajaran agama yang telah diyakini dan tidak dianggap menyimpang dari ajaran Islam.

2. Generasi Muda

Penelitian ini mengharapkan agar generasi muda lebih mencintai tradisi yang ada di lingkungannya dan juga berpartisipasi dalam mengembangkan tradisi tersebut. Keterlibatan generasi muda akan membuat tradisi mampu berkembang sesuai kebutuhannya. Tanpa adanya generasi muda yang berperan aktif, tradisi akan hilang dimakan waktu.

3. Peneliti Lain

Penelitian ini mengharapkan agar peneliti lain juga memiliki rasa ingin meneliti tradisi-tradisi yang ada di Indonesia, supaya tradisi tersebut diakui

oleh masyarakat lain dan keunikan sebuah tradisi memberi daya tarik generasi muda dalam mencintai tradisi yang ada di daerahnya sendiri.

C. Penutup

Puji syukur penulis panjatkan kepada ALLAH SWT yang memberikan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian dan penulisan ini dengan lancar tanpa halangan suatu apapun. Dan ucapan terima kasih sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang terlibat langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Maka dari itu penulis menerima saran dan kritik dari semua pihak demi perbaikan dalam skripsi ini. Harapan penulis semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun pembaca.

